
 

    UNE MINUTE DE MEDITATION 

 

03 dim TOB- Marc 1,14-20 

  

Les lectures de ce jour sont une invitation à la conversion, fruit d’une rencontre. Dieu veut 
sauver tous les hommes, sans distinction. Cette conversion n’est pas facultative. Elle est l’œuvre 
de toute notre vie. Elle nous invite à regarder toujours plus loin. 

Jonas, dans la 1ère lecture, est le missionnaire envoyé par Dieu vers les nations païennes. 
Et cela ne fut pas facile. Et contre toute attente, les païens se convertissent. “Aussitôt, les gens 
de Ninive crurent en Dieu” et se détournèrent de leur conduite mauvaise. 

La conversion, c’est reconnaître la nécessité, avec l’aide de la prière et des sacrements, 
de nous laisser remettre sans cesse sur le chemin de vérité, c’est laisser grandir en soi l’appel à 
changer de vie. Le Pape François, lors de l’un de ces voyages, a invité les prêtres et les consacrés 
à se souvenir de l’appel entendu un jour. Souvenons-nous de cet appel car il y a effectivement 
un avant et un après. 

Quand nous entendons l’appel, répondons ! Et la conversion nous met en route pour suivre 
Jésus ! 

Croiser la route de Jésus fait de nous des hommes nouveaux.   

« Suivez-moi ! » Comme Simon, comme André, comme Jacques, comme Jean, nous 
sommes appelés. L’Appel de Dieu est permanent. Il nous attend. Il ne tient qu’à nous de nous 
mettre en route. Un autre détail sur lequel nous devons réfléchir porte sur la durée de l'appel du 
Seigneur. Ces disciples de Jésus avaient été appelés à le suivre perpétuellement, c'était un 
appel pour toute la vie. 

L’expression « suivez-moi ! » veut dire : être disciple ; mais elle nous rappelle en écho le 
1er commandement de l’alliance : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu, tu ne SUIVRAS que lui 
seul ! » Et en effet, suivre Jésus, pour ces travailleurs du lac, c’est répondre à L’APPEL de Dieu. 
Et cela va être pour ces hommes, non seulement une conversion, mais aussi une reconversion. 
Car ils abandonnent leurs filets et acceptent de ne plus pêcher des poissons pour devenir, avec 
Jésus, des pêcheurs d’hommes…Quel changement de vie ! Repêcher des êtres humains qui 
perdent pied dans l’existence, qui ont perdu le lien avec Dieu et qui vont être submergés par la 
détresse… Devenir des pêcheurs d’hommes, il ne s’agit pas de capture, mais de sauvetage ! Les 
nouveaux « filets » qui symbolisent les liens de la communauté ne sont pas là pour piéger des 
êtres fragilisés par les problèmes. Il s’agit au contraire d’un tissu de relations qui aide à se 
reconstruire. 

Interrogeons-nous, comment j’ai vécu et je vais vivre l’Alliance avec le Seigneur avec les 
talents qui m’ont été donnés. Le jour de mon baptême, j’ai revêtu le Christ, je suis devenu un 
homme nouveau, une femme nouvelle ! Et Dieu m’appelle ! 

Chaque jour est une page blanche à écrire avec le Seigneur, chaque jour est une 
déclaration d’amour à faire à l’humanité habitée par l’esprit de Dieu. Nous sommes invités à ne 
pas fuir nos responsabilités, à les assumer et quels que puissent être nos soucis, nous sommes 
ensemble, en Eglise, le corps du Christ. 
 


